

Bayern

AKDB digitalisiert den Umzug

[12.03.2024] Die Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) stellt den neuen Online-Dienst Wohnsitzanmeldung jetzt flächendeckend in ihrem Bürgerservice-Portal zur Verfügung.

Ein vergleichsweise häufig vorkommender Aufwand in jeder Kommune ist die Ummeldung nach einem Umzug. Bei etwa 700 Einwohnermeldeämtern, die das Bürgerservice-Portal der Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) nutzen, wird der Ummeldeprozess mit dem flächendeckender Roll-out des neuen Online-Services Wohnsitzanmeldung nun bedeutend verschlankt. Der neue Dienst setzt nach Angaben der AKDB auf den verfahrensunabhängigen XMeld-Standard und zeichnet sich durch maximale Flexibilität aus. Ende-zu-Ende digitalisiert, bietet er eine optimierte und unkomplizierte Anwendung sowie individuelle Anpassungsmöglichkeiten für die Einbindung auf kommunalen Websites. Bürgerinnen und Bürger, die gerade umgezogen sind, können ihre neue Wohnanschrift somit künftig per Smartphone und der Online-Ausweisfunktion des Personalausweises bequem von zu Hause aus online mitteilen – inklusive Wohnungsgeberbestätigung. Lediglich die Aktualisierung der Adressdaten auf dem Personalausweis (Adressaufkleber und Chip) muss noch vor Ort im Einwohnermeldeamt vorgenommen werden. Für die Ämter bringt der neue Service somit ein großes Einsparpotenzial aufgrund wesentlich effizienterer Präsenztermine mit sich.

Wie die AKDB weiter meldet, wird bereits an der Weiterentwicklung der Wohnsitzanmeldung um die Zielgruppe Familienverband gearbeitet. Dann könnten sich künftig ganze Familien gesammelt digital ummelden, was Kommunen zusätzlich entlastet und weitere Ressourcen in der Sachbearbeitung freimacht.

(bw)

Stichwörter: Fachverfahren, Meldewesen